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Lavage intérieur à la vapeur

Déjà meilleurs vœux à tous, on espère que 
2024 sera clémente !

Dans ce numéro de début d’année, un sujet 
revient sur le tapis qui soulève les passions, je 
vous le donne en mille, le nouveau projet du 
Stade Pierre-de-Coubertin ! Ce dernier fait fi 
du football, c’est d’autant plus étonnant que 
c’est là que se trouve le FC Stade Lausanne 
Ouchy, club de Suisse Super League mais sur-
tout l’un des plus grands clubs formateurs de 
la région, en exil à la Pontaise et en manque 
flagrant de terrains.
Je ne dis pas que nos deux clubs dans l’élite 
ne puissent pas se partager la Tuilière (l’AC  

et l’Inter de Milan y arrivent très bien et ce 
depuis longtemps), je doute quand même de 
la volonté des deux frères ennemis de faire 
terrain commun. La SDSO en parle dans nos 
colonnes et notre rédacteur nous a pondu une 
tribune libre à ce sujet dont lui seul a le secret. 

Autrement, on se réjouit de continuer à vous 
relater la vie d’ici et de donner la parole aux 
différentes associations et institutions de la 
place.

Bonne lecture !

Marc Berney
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Confrérie des Pirates d’Ouchy 

D’origine jurassienne, André Froidevaux est né 
le 20 février 1934, à la Clinique du Signal de 
Sauvablin dans les hauts de Lausanne. Après 
une scolarité primaire peu relevante, il fait un 
tour du côté du collège classique avant de se 
lancer dans un apprentissage de commerce 
dans la branche du tabac où il obtient son CFC 
avec les félicitations pour un classement dans le 
groupe de tête. 

Papier en poche, il débarque pour une année à 
Bâle pour y apprendre la langue de Göthe qu’il 
a cependant beaucoup de mal à assimiler. 
Il a alors 19 ans et le service militaire se pointe 
dans sa ligne de mire. Il l’anticipe et, pour éviter 
une incorporation non désirée, il suit un cours 
de code Morse, ce code télégraphique utilisant 
un alphabet conventionnel fait de traits et de 
points ou de sons longs et brefs. Il passe deux 
à trois heures par jour à l’étude de ce langage 
et ça marche, puisqu’il est incorporé dans les 
troupes de transmission et fait son école de 
recrue à Bülach. 

L’intermède armée derrière lui, il retrouve le 
Léman, à Genève où, pour quatre ans, il œuvre 
dans la branche du papier. Après un court  
séjour professionnel à Vevey dans la grande 
multinationale de la place, il retrouve la bran- 
che du papier à Lausanne, dans une filiale 
d’une entreprise bâloise dont il ne garde pas un 
très bon souvenir. Mais la carrière se dessine à 
Lausanne chez Kodak. Il va y exercer les rôles 
les plus divers d’adjoint au chef du personnel, 
chef de formation, gestionnaire de stock, res-
ponsable marketing et cela jusqu’à sa retraite 
qu’il prend par anticipation à 61 ans, après 
trente et une années d’activité, presque autant 
que d’années de retraite aujourd’hui (vingt-
neuf ans), rappelle-t-il avec un certain sourire. 
 

Propos recueillis par Roland Grunder 
Conseiller, membre de la Commission

de communication

Portrait :  Mieux connaître la Confrérie

André Froidevaux, un cambusier millésime 1934 
comme…

C’est au milieu de ce très beau bourg vigneron de Chardonne au-dessus de Vevey que j’ai rendez-vous, dès ces premiers jours de la nouvelle année 2024, avec mon interlocuteur 
du jour. Cet alerte presque nonagénaire me reçoit dans son bel appartement avec une magnifique vue sur le Léman et le Grammont en arrière-plan, au cœur du vignoble de 
Lavaux. Jamais je n’aurais imaginé qu’à ce grand âge, on puisse résider dans un village accessible essentiellement par la route, signifiant qu’il faut être conducteur et disposer 
d’une voiture, ce qui est le cas d’André Froidevaux, « jeune » retraité cambusier et choriste de la Chorale des Pirates d’Ouchy. Jovial, enjoué et plein d’humour, il me reçoit d’une 
poignée de main ferme et amicale. Il m’accorde un flash-back de sa vie sans retenue.

Naissance   20.02.1934   =   90e Entrée CPO   01.11.2004   =   20e

COMMUNE LIBRE
ET INDEPENDANTE
COMMUNE LIBRE
ET INDEPENDANTE

OUCHY

Réservez
votre table
Tél: 021 612 75 71

Moment 
à deux pour la 
St-Valentin

movenpick.com
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Commune libre et indépendante d'Ouchy 

Les Frères Dubois SA   •   Ch. de Versailles 1   •   1096 Cully   •   021 799 22 22

WWW.LFD .CH

Des vins élevés dans le respect 
de leurs terroirs et caractères.

Grands Crus de Saint-Saphorin
Salle pour réceptions

Vente et dégustation
Les Frères Dubois • Œnothèque du Petit Versailles • Cully

Cave du Château de Glérolles SA • 1071 Saint-Saphorin Lavaux
Tél. 021 799 22 22 • info@glerolles.ch

www.glerolles.ch

BULLETIN DE COMMANDE DES VINS 
_____________________________________________________________ 
Je commande et m’engage à payer : 

……. cartons de 6 bouteilles (70 cl) de Réserve de la Barque 2023 (chasselas) à CHF 100.- le carton 

.…… cartons de 6 bouteilles (70 cl) de Cuvée du Syndic 2022 (rouge, assemblage de cépages 

 nobles, élevé en barrique) à CHF 110.- le carton 

..…. cartons de 6 demi-pots Vaudois (70 cl) d’Oscherin BLANC 2023 à CHF 90.- le carton 

..…. cartons de 6 demi-pots Vaudois (70 cl) d’Oscherin ROUGE 2022 à CHF 90.- le carton 

……. pots Vaudois (140 cl) d’Oscherin ROUGE 2022 à CHF 40.- le pot (livré dans un carton séparé) 

……. Pots Vaudois (140 cl) d’Oscherin BLANC 2023 à CHF 40.- le pot (livré dans un carton séparé) 

J’en prendrai livraison le samedi 20 avril 2024 au Cabanon : OUI / NON*, mais chez le vigneron. 

Nom – Prénom : ______________________________________________________ 

Rue, N° :______________________________________________________ 

NPA, Localité  :______________________________________________________ 

e-mail               :___________________________________________________ 

Tél. :______________________________________________________ 

Date :__________________  Signature :________________ 

Veuillez faire parvenir ce formulaire dûment rempli d’ici au 15 mars 2024 au Caviste de la 
Confrérie, à l’adresse suivante : Michel Dumusc, Avenue de-la-Harpe 35, 1007 Lausanne,
ou par mail à michel.dumusc@bluewin.ch en scannant la formule de commande. 
Dès votre commande enregistrée, vous recevrez une facture que vous voudrez bien régler 
d’ici au 15 avril 2024. La livraison aura lieu le samedi 20 avril 2024, de 10h à midi, au Cabanon des 
Pirates à Ouchy.    

En cas d’empêchement ce jour-là, le vin sera à votre disposition chez nos vignerons :
Les Frères Dubois SA, Le Petit Versailles, 1096 Cully, tél. 021 799 22 22.  

La Confrérie se réserve le droit de réquisitionner pour son usage interne tout vin payé n’ayant 
pas été retiré d’ici au 30 juin 2024 ! 

MERCI D'ECRIRE TRES LISIBLEMENT 

Confrérie des Pirates
  d'Ouchy

SOUSCRIPTION 2024
222202019 « =+*

 *Biffer ce qui ne convient pas
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Société de développement du Sud-ouest Lausanne

369
C’est le nombre de signatures recueillies au 
moment de la rédaction de cet article. Un vrai 
succès qui est dû à la population du quartier 
très concernée par cette action. A l’ensemble 
des signataires grand 

MERCI

La pétition a été déposée le 12 janvier en mains 
du président du Conseil communal M. Mat-
thieu Carrel par Mme Anouck Saugy, conseil-
lère communale et Jean-Daniel Henchoz, res-
pectivement vice-présidente et président de la 
SDSO.
Face à cette déferlante de signatures, nous 
apprenons, juste avant la transmission de cet 
article, que la Municipalité n’est pas restée 
insensible à notre initiative. Elle a accepté de 
maintenir un bureau de vote « sous-gare » au 
Collège de l’Elysée qui certes n’est pas le mieux 
centré et peut-être hors « sous-gare » mais très 
accessible, il faut en convenir.
Opération réussie !

Coteau de Cour – point de situation –
renoncement au projet
Initié, entre autres par la SDSO en 2012 et 
objet d’un préavis municipal du 30 novembre 
2017, le cheminement d’ouest en est aurait pu 
voir le jour à l’aube de 2020. C’était sans comp-
ter avec les oppositions. Et pour cause après la 
mise à l’enquête publique en février  2021, la 
prise en compte d’oppositions en mars  2021, 
l’adaptation du projet en octobre  2021, la 
levée des oppositions en février 2022, le nou-
veau recours des opposants en avril 2022 rejeté 
par la Municipalité en juillet  2022, le projet 
n’a pas passé la rampe de la CDAP, annulant 
en mars  2023, la décision de la Municipalité, 
contre laquelle, pour des questions de propor-
tionnalité, l’exécutif lausannois a renoncé à 
faire recours au Tribunal fédéral. 
La SDSO regrette beaucoup l’acharnement 
porté contre ce projet bien pensé qu’elle a suivi 
depuis plus de douze ans, conduit avec beau-
coup d’attention par le Service des parcs et 
domaines.
  
En revanche elle se consolera par l’idée de la 
Ville d’aménager sur sa parcelle, comprenant 
actuellement une place de jeu qui sera revisitée, 
un nouveau plantage à l’image de celui de Flo-
rency : un projet qui séduit la SDSO et duquel 
son comité s’emparera lorsqu’il sera proposé 
dans sa configuration. 

La taille des arbres : tout un art !
Ce lundi 15 janvier, les jardinières et jardiniers 
communaux préparaient méticuleusement la 
campagne annuelle de taille au cimetière de 
Bois-de-Vaux 1, afin de retrouver les bons 
gestes, précieux pour éviter les accidents quand 
interviendra la taille des arbres des avenues. 
 
Merci au Service des parcs et domaines de 
nous avoir confié l’usage de l’image.

Ça bouge du côté du Stade 
Pierre-de-Coubertin !
Dans le cadre du projet Métamorphose, le 
Stade Pierre-de-Coubertin franchit une étape 
décisive vers sa transformation en un projet 
respectueux de l’environnement et du site au 
bord du lac. L'initiative vise à répondre aux 
besoins variés de la communauté sportive lo-
cale, offrant des installations durables pouvant 
accueillir jusqu'à 12 000 personnes.
La Ville a présenté lors d’une conférence 
de presse du 10 janvier le projet et ses futurs  
développements. Y assistaient, entre autres, les 
représentants des associations sportives, dont 
ceux du Stade-Lausanne, et les organisateurs 
d’évènements. 
La première impression qui se dégage de cette 
information officielle autorise un sentiment de 
satisfaction en ce sens que le projet a nettement 
évolué depuis les projections de 2014 / 2016, en 
ce sens que, principalement, il a été renoncé à 
la variante tendant à prévoir 6000 places en 
permanence, nombre porté à 12 000, avec l’ins-
tallation temporaire et coûteuse de tribunes 
provisoires (environ 1 million de francs pour 
chaque édition d’Athletissima).
Doté d’une élégante – selon photo-montage – 
tribune couverte, pouvant accueillir 4000 per-
sonnes, le pourtour sera quasiment maintenu 
sous forme de gradins, pour permettre d’offrir 

en tout 12 000 places. L’assiette du futur stade 
correspondra dans une large mesure à celle 
du stade existant mais avec une emprise de 
20  mètres au nord, ce qui impliquera la sup-
pression des places de parc, ce qui ne sera pas 
sans incidences, mais qui renforcera l’attrac- 
tivité de la ligne 24.

Les effets collatéraux
Le projet vise l’athlétisme dont nul ne doute 
que sa pratique à Lausanne est conditionnée 
par une installation existante obsolète.
Mais l’oublié dans ce contexte est le football. 
Vu l’évolution démographique, Lausanne se 
concentre sur des aménagements à vocation 
sociale (places de jeux, zones de rencontres, 
etc.) s’inscrivant dans la politique de la Muni-
cipalité. Le projet va d’ailleurs dans ce sens vu 
le sort réservé à la Pontaise qui sera vidée de la 
pratique du football. A cela s’ajoute la suppres-
sion d’un terrain à Vidy pour permettre une 
piste d’échauffement pour les athlètes alors que 
le SLO, l’une des plus importantes associations 
du Stade-Lausanne occupant le site depuis plus 
de cent ans, doit refuser plusieurs centaines 
de jeunes, voire s’exiler sur des terrains de la 
commune voisine de Chavannes. Oublié, oui, 
car à aucun moment les promoteurs du projet 
(Ville et ses intervenants) se sont approchés de 
celles et ceux qui s’occupent de satisfaire aux 
souhaits de la jeunesse et de celles et ceux qui 
font que le SLO, par son équipe fanion, évo-
lue dans l’élite du football suisse. La vision de 
la Ville quant à l’avenir du SLO tant pour sa 
partie amateure que professionnelle manque de 
perspectives. Imaginer de faire appel aux com-

munes voisines, influer sur les « maitres » de la 
Tuilière (Ineos) est un manque de réalisme et 
surtout d’anticipation. A moins que de manière 
sous-jacente le SLO gêne aux entournures par 
son appartenance à l’élite du football du pays. 
Il y va de mesures urgentes tendant à lever le 
voile sur les incertitudes créées par la Ville 
quant à la pratique du football, serait-elle du 
SLO. Quand bien même, et pour autant que 
l’optimisme de la Ville se vérifie, les prévisions 
d’une inauguration à l’aube de 2028 / 2030 – 
avant celle de la gare de Lausanne – doivent 
inciter la Ville à mettre l’ouvrage sur le métier 
pour lever les hypothèques grevant actuelle-
ment l’ensemble de la problématique résultant 
de ce projet.

Pour le Comité : Jean-Daniel Henchoz,
président
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Opération « sauvetage » contre la fermeture 
du Bureau de vote du collège de Cour

 ouvert 7/7 jusqu’à 20h
021 318 73 10

Dans la gare du métro : Lausanne-Flon



Dan, tu es membre du comité de la SDIO 
depuis environ neuf mois, une jolie
gestation, pourrait-on dire (sourire). 
Peux-tu nous raconter comment t’est venue 
l’idée de nous rejoindre et pourquoi ?
C’est lors d’une discussion avec mes deux 
frères, au restaurant familial, le « Boccalino » 
à Ouchy, qu’ils m’ont vanté les bienfaits de la 
SDIO pour le quartier et que j’avais, selon eux, 
le profil idéal pour compléter l’équipe déjà bien 
active. Y apporter une nouvelle vision, de nou-
velles idées et un peu de jeunesse (il ne croit pas 
si bien dire).

Peux-tu nous parler un peu de ton parcours 
et de ton implication au sein de l’association 
SDIO jusqu’à présent ?
Je dirais que le départ s’est fait en mode diesel. 
J’aime d’abord prendre la température et ana-
lyser avant de donner mon avis et y apporter 
les contributions qui me semblent nécessaires 
et productives. Il était important pour moi 
cette année de saisir l’identité de la SDIO et 
les attentes des différentes parties prenantes. 
Je pense notamment aux habitants du quartier 
en général, nos membres individuels comme 
sociétaires, aux touristes et aux autorités.

Responsable bénévoles, ça consiste en quoi 
exactement ?
C’est fédérer une équipe de volontaires. Sou-
der des personnalités qui se veulent généreuses 
et aiment donner de leur temps. C’est leur 
démontrer que le bénévolat est une activité 
enrichissante. Il y a une certaine bienveillance 
qui fait beaucoup de bien. Il est important pour 
moi que nos bénévoles s’engagent sur la durée 
et qu’ils saisissent notre identité de quartier. Ils 
contribuent grandement au succès de nos évé-
nements. Être responsable, c’est démarcher de 
nouveaux volontaires puis les remercier et pour 
finir, les fidéliser.

Pour quels événements en particulier 
recherches-tu des bénévoles ? 
Tous, de la Fête nationale au Pique-nique des 
Jordils en passant par Ouchy fête son Lac. 
Évidemment que les événements sur plusieurs 
jours demandent une plus grande quantité de 
ressources mais de manière générale, les béné-
voles sont les bienvenu·e·s sur tous nos événe-
ments organisés dans le quartier.

On en a déjà parlé en décembre dernier.
Aurais-tu la gentillesse de nous rappeler
ta vision du bénévolat ? 
Ma vision du bénévolat pourrait se résumer en 
huit points cruciaux :

1. Exprimer son intérêt à l’égard d’une cause 
dans un cadre agréable

2. Aider les autres et participer au mieux-être 
de la collectivité

3. Avoir du plaisir
4. Renforcer son estime personnelle
5. Connaître de nouvelles personnes
6. Élargir ses horizons
7. Partager ses aptitudes et ses talents 

avec d’autres
8. Surtout, faire partie d’une équipe géniale !

Quels sont les défis particuliers liés
à l’organisation d’événements en plein air, 
spécifiquement au bord du lac ?
La météo, évidemment. C’est notre plus grande 
« angoisse ». La majorité de nos événements se 
déroulent à l’extérieur et proposent de nom-
breuses activités en plein air. Ce qui veut dire 
que notre meilleure amie est la météo, mais 
qu’elle peut être notre pire ennemie aussi. Nous 
sommes confiants pour 2024.

Quels sont les principaux atouts 
indispensables selon toi pour faire 
du bénévolat à la SDIO ? 
La motivation, la flexibilité, la disponibilité et 
la bonne humeur.

D’après toi, comment faire pour que 
l’expérience du bénévolat avec nous soit 
positive et gratifiante ? As-tu prévu 
des goodies ou autres avantages possibles ?
Nous mettons tout en œuvre afin que nos 
bénévoles se sentent impliqué·e·s, utiles et 
reconnu·e·s. C’est très important pour moi que 
ces personnes rentrent à la maison avec le sou-
rire et de bons moments en tête. Nous offrons 
boissons et repas lors de la majorité de nos évé-
nements et nous allons planifier également la 
commande de quelques sympathiques goodies.

Quels sont les ingrédients indispensables 
pour la réussite d’un événement ?
Sa planification et puis surtout le sourire de 
toutes et tous.

Peux-tu partager certaines réalisations
dont tu es particulièrement fier en tant
que responsable bénévoles ? 
Pour moi, la fierté est optimale lorsque je 
constate que les événements organisés sont 
relayés de manière positive, que ce soit par 
les visiteurs ou la presse, via les réseaux ou le 
bouche-à-oreille. C’est toujours gratifiant.

Comment penses-tu impliquer davantage
la communauté d’Ouchy dans les activités
de l’association à l’avenir ?
En allant à leur rencontre lors de nos événe-
ments. Aussi, en partageant nos expériences et 
images / vidéos sur les réseaux sociaux. J’invite 
également toutes les personnes désireuses de 
vivre un bon moment en notre compagnie à 
nous contacter.

À ton avis, quel est l’impact positif
de la SDIO sur la communauté, 
et comment perçois-tu ton rôle en tant 
que responsable des bénévoles dans
la réalisation de cette mission ?
L’impact principal selon moi, c’est la mise en 
lumière d’Ouchy et ses avantages. Je pense à la 
beauté de son paysage, à l’offre de restauration, 
aux somptueux hôtels, aux nombreuses activi-
tés pour enfants et adultes, à sa proximité avec 
la gare et le centre-ville via le M2. La SDIO 
cherche à rendre heureuse sa communauté et 
surtout à faire d’Ouchy un lieu pas comme 
les autres. En tant que responsable des béné-
voles, je compte sur la diffusion d’un message 
bienveillant et positif à travers nos volontaires, 
sans oublier que ces derniers sont nos premiers 
porte-paroles à travers leurs amis, familles et 
collègues. J’ai confiance en eux !

Enfin, comment résonne en toi le slogan
de notre président « Ouchy, un quartier 
comme un village » ?
Il résonne comme une vérité. Je suis d’Ouchy, 
je vis à Ouchy et je travaille à Ouchy. Il est 
vrai que je m’y sens comme dans un village, 
avec les têtes que je reconnais, les habitudes de 
notre quotidien, les restaurants qui rappellent 
l’enfance, le bazar et ses jouets mythiques, le 
bruit des bateaux… Je pourrais citer des réfé-
rences encore pendant des heures. Ici, il règne 
une atmosphère très agréable et une chose est 
sûre, j’en suis entièrement conscient. C’est une 
chance !

Merci Dan pour cette jolie interview. 
À très vite pour notre prochaine rencontre, 
aux Jordils, je crois, c’est ça ? 
C’est tout à fait ça, nous vous donnons rendez-
vous le 30 mai aux Jordils pour un pique-nique 
alliant partage et amitié.

Un dernier message pour conclure ? 
Vive Ouchy, vive Lausanne ! Et un grand merci 
à tous les acteurs qui permettent à ce quartier 
de nous offrir tant d’émotions toute l’année.

Pour contacter Dan Oberli : d.oberli@ouchy.ch 

Propos recueillis par Deborah Kunz
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Présentation d’un membre du comité : 
Dan Oberli, « responsable bénévoles »

Hommage à Claude Buttex

Société de développement des intérêts d’Ouchy 

SDIO 
Email  info@ouchy.ch 
Site web www.ouchy.ch 
Facebook SDIO-OUCHY 
Instagram sdio_ouchy 

Pour faire suite à notre dernier article dans le Journal d’Ouchy de décembre 2023, nous avons le plaisir de donner la parole à Dan Oberli. Adoubé récemment
comme « Responsable bénévoles » à la SDIO, il possède l’enthousiasme nécessaire pour fédérer les volontaires de nos futures manifestations. Si vous hésitez encore, 
lisez notre interview ci-dessous. Gageons que Dan saura vous convaincre, assurément. Il ne tient qu’à vous de rejoindre nos rangs pour promouvoir Ouchy
et contribuer à son rayonnement local et international.

Claude Buttex a fait partie de deux associations 
ocherines durant de nombreuses années :
le Sauvetage d’Ouchy et l ’Union nautique de 
Vidy. Il était non seulement membre actif, 
mais a œuvré également quelques années au 
comité de celles-ci. De plus, Claude a été notre 
Neptune lors de baptêmes de bateaux à Vidy, 
un rôle qu’il adorait. Attachant, rarement de 
mauvaise humeur, il aimait rigoler et trinquer 
avec les copains, tout en refaisant le monde...

Clairement, Claude, tu vas nous manquer. 
Adieu, l ’ami !

   
Comités du Sauvetage d ’Ouchy
et de l ’Union nautique de Vidy
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AdVantage SA, avenue d’Ouchy 18, 1006 Lausanne, tél. 021 800 44 37 

E‑mail : pub@advantagesa.ch
Rédaction :  
E‑mail :
journal.ouchy@advantagesa.ch
Tirage : 22 500 ex.

Tarifs publicitaires : (sans TVA) 
Base 10 colonnes  
(largeur col. 25 mm)  
Par mm de haut et par colonne Fr. –.93
Abonnement dès 7 parutions – 36 %
Supplément première page + 50 %
Supplément pour 1 couleur Fr. 58.–
Supplément quadrichromie Fr. 168.–

Tarifs Editions spéciales Lausanne  
sur demande
Distribution : 20 200 ex. gratuitement 
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Fondé en 19 31
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Robin, as-tu fait Dry January ?
Non.

Tu lances ton spectacle Pas toujours faire tout juste 
le jeudi 29 février, et ce pour huit représentations. 
Un rêve qui se réalise pour toi ?
C’est quelque chose que je n’avais jamais envisagé 
dans le passé. Donc je ne pourrais pas exactement 
dire « un rêve qui se réalise ». Mais c’est une nou-
velle aventure franchement cool. Dans ma vie, 
je n’ai jamais eu de plan précis de ce que j’allais 
faire. Je suis devenu réalisateur de vidéo (ndlr : il est  
notamment coréalisateur de la série Bon Ben Voilà  
sur la RTS) un peu sur le tas, puis j’ai fait mon che-
min dans l’humour au fil du temps. Je ne parlerai 
dès lors pas de rêve, mais plutôt d’un nouvel abou-
tissement. Et je trouve ça super !

La description de ton spectacle donne envie, 
lequel évoquera – je te cite – « le caractère
magnifique de la médiocrité ».
Tu vas te mettre à nu, non ?
Oui. J’essaie d’évoquer le fait que nos erreurs sont 
aussi là pour construire notre vie. Est-ce que  
« s’accepter tel que l’on est » est une manière de ne 
pas faire d’effort en vue d’évoluer ? Ou est-ce que 
« trop croire que l’on peut tout faire » sans accep-
ter ce que sont nos réelles capacités est une erreur 
plus grave encore ? C’est un mélange d’anecdotes 
personnelles qui débouchent sur des réflexions, 
pour envisager le fait que la perfection, c’est quand 
même terriblement surfait. Et c’est rigolo. J’encou-
rage vivement les gens à venir me voir !

Tu es un fêtard et un bon vivant, comme moi. 
C’est pour ça, entre autres, qu’on s’entend si bien. 
J’imagine que les anecdotes sur tes soirées 
arrosées seront légion dans ta représentation ?
(Il rigole) Je dois avouer qu’il y a quelques allusions 
mais elles ne seront pas légion. Je n’ai tout de même 
pas passé ma vie à ça ! Certes, il y a quelques anec-
dotes qu’il m’a fallu du temps à oser raconter sur 
scène. Parce qu’avec le temps, les choses deviennent 
souvent moins graves. Mais j’ai aussi dû enle-
ver quelques histoires qui étaient marrantes mais 
apportaient moins à mon propos général. C’est un 

travail que j’ai eu la chance de faire avec Thomas 
Wiesel qui m’accompagne dans l’écriture. Et là, en 
février, je pars à Paris bosser davantage sur l’aspect 
« scénique » avec Alexandre Kominek. Bref, je suis 
bien entouré, que ce soit pour le travail ou mes 
« soirées arrosées ».

On peut t’entendre sur Couleur 3 depuis quelques 
années. Désormais, tu es quasiment partout, 
notamment aux Beaux Parleurs et à 52 Minutes, 
deux émissions à très large audience de « notre » 
télévision. Tu dois être fier de cette évolution.
Oui et j’ai beaucoup de chance. Les Beaux Parleurs, 
c’est toujours intéressant et ça me permet d’abor-
der un sujet en profondeur sur une chronique, et la 
revue de presse à 52 Minutes, c’est une expérience 
toujours excitante, où tu as le public et le direct 
de l’émission. Et on se marre bien avec les deux 
Vincent (ndlr : Kucholl et Veillon). 

Que dirait le Robin Chessex d’il y a vingt ans
sur le Robin Chessex actuel ?
Je crois qu’il serait content. Mais comme ce n’était 
pas toujours un prix Nobel, je pense qu’il me pose-
rait des questions très triviales comme « qui a gagné 
les Coupes du monde depuis 2002 ? » ou « combien 
as-tu eu de copines ? ».

Tu peux inviter cinq personnalités, mortes
ou vivantes et de n’importe quel milieu, à venir 
passer une soirée chez toi. Qui choisis-tu ? 
Ça dépend quel est le but de la soirée ! Mais disons, 
si je devais te donner des noms comme ça, je choi-
sirais Emma Watson, pour avoir quelqu’un d’intel- 
ligent mais de marrant, Noel Gallagher et Simon 
Pegg, pour avoir mon lot d’Anglais pince-sans-
rire, Arnold Schwarzenegger, pour l’ensemble de sa 
vie et qu’il parle fort avec son accent autrichien, 
et Albert le Vert pour voir ce qu’il se passe. Et pis 
je prendrais Mozart au piano et MacGyver, parce 
que même s’il ne boit pas d’alcool, il pourrait nous 
construire une brasserie avec un crayon et une chaus- 
sette (on se marre).

Bon, parlons foot quand même, est-ce que 
la Suisse va gagner l’Euro 2024 ou se foirer – 

comme toujours ou presque – au stade 
des huitièmes de finale ? 
Je fais partie de ces gens qui sont convaincus qu’ils 
vont assister à un miracle une fois dans leur vie. 
J’en parle d’ailleurs brièvement dans mon spectacle 
mais pour évoquer le fait de croire en de l’irration-
nel. Donc tu comprends bien qu’au fond de moi, 
j’ai un peu lâché l’affaire ! Ce qui est triste avec 
l’équipe suisse actuelle, c’est que normalement, 
on devrait y croire comme jamais avec Akanji qui 
a tout gagné avec Manchester City, Xhaka qui 
marche sur la Bundesliga avec Leverkusen, Som-
mer qui cartonne avec l’Inter et des jeunes comme 
Okafor ou Amdouni qui marquent dans des grands 
championnats. Et pourtant, mon enthousiasme est 
bien moindre que ces dernières années. Je pense 
que depuis l’explosée 6-1 face au Portugal à la 
Coupe du monde, beaucoup d’entre nous ont versé 
dans le fatalisme, et ont aussi de la peine à lire le 
projet tactique. J’étais un grand fan de Vladimir 
Petkovic. Murat Yakin me semble, lui, ne pas savoir 
où il va, tant dans ses choix de joueurs que dans la 
construction du jeu. 

Dernière question : toi qui habites notre si beau 
quartier, as-tu un mot à dire aux lectrices 
et lecteurs du Journal d ’Ouchy ?
Leur dire qu’ils ont de la chance. Vivre à Ouchy, 
c’est dingue. Se trouver à la même terrasse que des 
messieurs qui s’habillent en capitaine Haddock 
en ronchonnant dans leur verre de rosé et des 
jeunes femmes de multinationales qui disent more 
challenging toutes les deux phrases, il n’y a qu’ici 
que tu vois ça. Et l’aménagement du bord du lac 
commence à se développer l’été. Sans oublier que 
tu es au centre-ville en quelques minutes tout en 
pouvant profiter du lac. Et malgré tout ce dont on 
peut se plaindre, malgré les problèmes liés à la gen-
trification, Lausanne reste un chouette endroit sur 
la planète.

Un tout grand merci Robin et plein succès à toi 
pour ce spectacle que je me réjouis de découvrir, 
avec une belle bande de potes !

Informations et billeterie sur :
www.theatreboulimie.com  

Marc-Olivier Reymond

Robin Chessex n’a pas toujours fait tout juste,
mais nous fera toujours beaucoup rire
L’excellent Robin Chessex s’est lancé un défi en cette nouvelle année, et non des moindres : lancer son one-man-show et monter, pour huit représentations, sur la scène du Bar-Club ABC du 29 février au 
21 mars. Ce spectacle intitulé Pas toujours faire tout juste et produit par le Théâtre Boulimie fera la part belle aux excès, aux humeurs et aux analyses sociétales de notre invité, dont la vie a le don de ne ressembler 
à aucune autre (j’en sais quelque chose). Entretien avec un humoriste dont la carrière a pris une autre dimension depuis deux-trois années. 

L’interview

CONCOURS
2x2 invitations pour le spectacle de Robin Chessex

Pour participer, il vous suffit d’envoyer vos coordonnées
avec la mention Robin d’ici au 15 février 2024

Par courrier : AdVantage SA, avenue d’Ouchy 18, 1006 Lausanne 
ou par courriel : journal.ouchy@advantagesa.ch

Télévision

Vente   Dépannage 
Réparation   Cours d’utilisation

Bd de Grancy 2
1006 Lausanne

021 616 92 32
info@jmr.ch

Smartphone 

Tablette 

Votre spécialiste de proximité
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Samedi 3 février à 20 h 
Ourragang 
Concert irlandais - klezmer & bal, quatre 
âmes musicales pour vous servir. Au menu : 
verrines klezmeriennes suivies d’une rata-
touille de folk pop irlandaise accompagnée de 
son flamenco gitan en julienne. Emmenés par 
l’archet virtuose de Mélodie Pican, la guitare 
envoûtante de Thibaut Falgairette, l’accordéon 
puissant de David Lehmann ainsi que les per-
cussions virevoltantes de Jérémie Stricker, vous 
voyagerez au bout des mondes.

Mercredi 7 février à 20 h 
Open Mic & Co
Les soirées Open Mic & Co reviennent plus 
en forme que jamais ! Elles auront à nouveau 
lieu autour du bar du CPO pour un environne-
ment chaleureux, bienveillant et ouvert à toutes 
et tous. Venez chanter, partager, découvrir ou 
encore rencontrer les différent·e·s acteur·trice·s 
du milieu grâce à notre scène ouverte dédiée 
le temps d’une soirée au riche répertoire de la 
comédie musicale. Un·e pianiste est à votre dis-
position pour vous accompagner. Inscription 
sur place en début de soirée.

Jeudi 8 février de 19 à 21 h 30
Dimanche 25 février de 14 à 16 h 30
Café couture récup
Vous voulez raccommoder ou transformer un 
habit ? Le Café couture récup est pour vous !

Tous les jeudis de 10 à 18 h 
Les Puces du CPO
Sauf fériés et vacances d’été / Noël

www.cpo-ouchy.ch
021 616 26 72
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Boucherie-Charcuterie
de Cour

Volailles
Viande d’élevages naturels

Spécialités: Jambon à l’os
Saucisson et rouleau

payernois, saucisse à rôtir
Saucisse aux choux maison
Broches, grils, caquelons 

à disposition
C. Freiburghaus
Av. de Co ur 38  Tél. 021 617 65 25

Boucherie de Cour HIVER 54x80mm:Mise en page 1  23.4.2009  13:29  Page 1

On danse et on chante au CPO en février

Centre pluriculturel et social d'Ouchy

Ça crée des liens

La BCV au cœur de votre région
Nathalie Laurent et son équipe se réjouissent de vous 
accueillir à la BCV Lausanne Ouchy.

Conseils financiers
du lundi au vendredi de 8h30 à 11h30 et de 13h30 à 17h30

Caisse
du lundi au vendredi de  8h30 à 11h30

BCV Lausanne Ouchy
Av. d’Ouchy 76
1006 Lausanne
Tél.: 0844 228 228
www.bcv.ch

©  Jean-Vincent Racary © s-k-a.ch

Fondé en 19 31

C’est le mercredi 6 mars 2024, à 19 heures que se tiendra l’Assemblée générale ordinaire de la 
Confrérie des Pirates ainsi que celle de la Commune libre d’Ouchy. Elles auront lieu dans les 
locaux de la Vaudoise Assurances, partenaire principal de la Confrérie. Ces réunions affichent 
généralement une belle fréquentation montrant, si besoin était, le dynamisme et l’intérêt porté à 
la Confrérie et à ses activités. 

Pour mémoire, rappelons également l’Assemblée générale de l’Abbaye des Bourgeois d’Ouchy qui 
se tiendra le mercredi 22 février 2024, à 18 heures.  

Pour préparer la saison de navigation 2024 de la Vaudoise, la Confrérie des Pirates d’Ouchy orga-
nise deux soirées de criée qui auront lieu dans le courant du mois de mars prochain. 
Dans un premier temps, les patrons seront convoqués à une criée qui permettra de se répartir les 
sorties de la Vaudoise. Deux semaines plus tard, ce sera au tour des équipiers de se retrouver au 
Centre patronal de Paudex pour une réunion qui désignera, à la criée, les sept équipiers formant 
l’équipage de chaque sortie de la barque durant toute la période estivale. C’est à la suite de cette 
criée que sera publié l’agenda officiel des sorties sur le site lavaudoise.com et que les réservations 
seront ouvertes au public. Alors, rendez-vous le 25 mars pour vos réservations de navigation sur 
notre Vaudoise. 

Assemblée générale de la Confrérie La Vaudoise : les criées sont agendées

Les Brèves de Radio Pirates !
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Tribune libre

A l'écoute de nos paroisses

L’adage veut qu’on soit « toujours plus intelligent 
après ». Mais à Lausanne, on ne peut même pas 
l’appliquer. On y frôle même le génie. Vous pen-
sez lire une nouvelle diatribe contre la place de 
la Gare, la Riponne ou un de ces endroits de la 
capitale olympique en perpétuel chantier où on a 
l’impression que le pilote dans l’avion n’est autre 
que Leslie Nielsen, le sosie officiel du président 
du LHC Patrick de Preux ? Eh bien non, pas 
cette fois. 
Ce coup-ci, on va parler du nouveau stade au 
bord du Léman et il y a de nouveau bien matière à 
s’offusquer. Rembobinons jusqu’au 20 septembre 
2012 et délectons-nous d’une dépêche de l’agence 
télégraphique suisse qui expliquait ceci : « L’aban-
don du projet de stade de football et d’une piscine 
couverte aux Prés-de-Vidy résulte de l’intégration 
de nouveaux paramètres, a justifié ce matin la 
Municipalité de Lausanne. Le futur métro M3 
rendra un stade construit à la Blécherette plus 
accessible en transports publics.»
Non seulement, n’importe quelle personne qui a 
essayé d’aller voir un match du Lausanne-Sport 
en TL est forcément déjà dans le dur, mais en 
plus, tellement d’eau du Flon a coulé sous les 
ponts depuis, que cette information paraît hallu-
cinante quelques années plus tard. Presque autant 
que si vous aviez dit à un joueur du Stade Lau-
sanne il y a une décennie que son club évoluerait 
à la Pontaise en Super League.

Un nouveau stade d’athlétisme
avant une nouvelle gare
Dans la foulée, l’ATS écrivait que « les choix 
présentés confirment la destruction du stade de 
la Pontaise. Sa rénovation coûterait 80 millions 
de francs, autant qu’une construction nouvelle. 
La Ville propose d’ériger un stade neuf à la Tui-
lière, à côté de l’aérodrome de la Blécherette. La 
question d’un stade mixte (football et athlétisme) 
reste ouverte.» Eh bien elle vient d’être fermée 
cette question, mais le problème c’est qu’elle en 
pose plein, et déjà au niveau de la Pontaise, on y 
reviendra.
Lausanne va donc se doter d’un stade de douze 
mille places au bord du lac à l’horizon 2028-2029 
(2150 si c’est aussi bien pensé que la gare), dont 
l’intégralité des sièges ne sera occupée qu’une fois 
par année, pour Athletissima. Le reste du temps, 
il y aura les familles des coureurs qui vont arriver 
au bout des 4, 10 ou 20 kilomètres de Lausanne, 
ainsi que ceux qui viendront ramasser les restes 
de leurs potes qui auront fini le marathon. Et ça, 
c’est parce que la Municipalité semble avoir misé 
sur une implosion du FC Stade Lausanne Ouchy, 
aujourd’hui dans l’élite suisse et à qui personne 
n’a même eu le bon goût de penser dans cette 
réflexion. 
Quel dommage, il aurait été vraiment ballot 
d’avoir un coup d’avance cette fois, après en avoir 
eu tant de retard. Dans la capitale olympique,  

on préfère y aller de débats interminables plu-
tôt que de penser à mettre aux normes un Stade 
Juan-Antonio-Samaranch – qu’on pourra bientôt 
renommer Arena Lavdrim Hajrulahu – pour que 
le club du bas de la ville ne se sente pas encore 
une fois comme le parent pauvre des décisions 
politiques. Club formateur par excellence, il doit 
refuser du monde et mettre des footballeurs en 
herbe sur liste d’attente. Si ce n’est pas encore un 
scandale, ça...

Ici c’est Lausanne
Bref, Lausanne a fait du Lausanne. Le nouveau 
stade de Coubertin « demeurera une enceinte 
ouverte et sera efficiente sur le plan énergétique 
grâce à une alimentation entièrement renou-
velable, une toiture en bois et en acier équipée 
de panneaux photovoltaïques. En outre, près de 
450 nouveaux arbres seront plantés sur le site  
pour compenser les 286 arbres qui devront être 
abattus pour la construction de la tribune ouest », 
a-t-on appris dans 24 Heures. Chez nous, doréna-
vant, on compte les arbres et les panneaux solaires 
avant d’éventuellement commencer à penser aux 
gens. C’est de notre temps.
En parlant de faire son temps, la Pontaise semble 
donc avoir faire le sien. Les penseurs lausannois 
vont sans doute garder un bout de ce joyau ar-
chitectural pour en faire un endroit hype où on 
pourra boire des bières IPA et du maté à toute  

heure, y mettre deux ou trois éoliennes dessus, 
puis démonter le reste pour y construire des 
appartements auto-suffisants énergétiquement, 
avec des murs d’un côté en béton réutilisable et de 
l’autre avec du bois du Jorat… le tout, sans jamais 
penser à enfin doubler la capacité des bus qui 
montent aux Plaines-du-Loup. On a l’habitude. 
Heureusement, la presse locale nous rassure en 
indiquant que « des études techniques et urbanis-
tiques sont actuellement en cours pour s’assurer 
de la pertinence et surtout de la faisabilité tech-
nique et financière d’un tel projet.» En général, 
ce genre de réflexion se finit par quinze ans de 
retard, des millions d’études diverses et variées 
dans la nature, d’autres de crédit d’études pour 
financer des sous-commissions pour nous pondre 
des choses ahurissantes. On s’en réjouit !

A la Maison de Saint-Jean, avenue de Cour 138, 
c’est une occasion de partager un repas simple 
et convivial, en solidarité avec les plus démunis. 
D’autres soupes de Carême sont proposées par 
les paroisses catholiques. Corbeille à la sortie, 
le bénéfice permettra de soutenir des personnes 
dans le besoin, ici et ailleurs. Invitation à tous !

Contact : H. Vienna, 021 331 57 57

Lausanne va se doter d’une enceinte géante au bord du lac.
Un éléphant blanc qui résume bien le manque de cohérence de la commune.

Un nouveau stade inique qui résume bien une politique

Soupe de Carême
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Café -Restaurant 

des Amis 
- à Denges - 

Alain  et  Régine Huissoud 
 

 

vous propose  
Poissons du lac Léman 

selon la générosité de Dame Nature 
Chateaubriand 

à la provençale, spécialité du chef 
 

(Boucherie du Molard) 
 

et la carte habituelle 
 

 

Réservations au 021 801 25 38 

 

HORlOgeRie - BijOuTeRie

Réparations 
toutes marques
Devis gratuit

Montres TISSOT

A. FleuRy
Artisan-horloger

Avenue d’Ouchy 17
Téléphone 021 617 94 91

Optic 2ooo
Rue Centrale 15
1003 Lausanne

021 345 10 90

Optic 2ooo
Rue Langallerie 1
1003 Lausanne
021 340 60 30

* Voir conditions en magasin

-25%
SUR VOS VERRES*

PROGRESSIFS INCLUS

L’EAU... SOURCE DE VIE
amenée à votre domicile
et pour votre confort par

Alain Saugy et Kevin Baly

Installations
sanitaires

Rue de Genève 87 • 1004 Lausanne
Tél. 021 625 29 66 • Fax 021 625 29 93
Ch. Isabelle-de-Montolieu 133 • 1010 Lausanne
Tél. 021 625 29 66 • Fax 021 625 29 93


